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Российской Федерации 

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» В НОВОСИБИРСКЕ

Даёшь памятник Маршалу Победы!

Н апомним, что в 1999 го-
ду в Индустриальном 
районе города на пло-

щади Жукова был установлен 
памятный камень с надпи-
сью: «Здесь будет установлен 
памятник четырежды Герою 
Советского Союза Маршалу  
Г. К. Жукову». Но обещание 
так и не выполнено, памят-
ника нет до сих пор. 

Это уже третье уличное ме-
роприятие. Борьбу за памят-
ник коммунист Кирилл Саи-
дов и координатор Левого 
фронта на Алтае Юрий Кра-
сильников начали с Дня Побе-
ды, и за это время было со-
брано около 800 подписей. 
Барнаульцы охотно откли-
каются на инициативу, неко-
торые берут у активистов под-
писные листы, собирают под-
писи в кругу своих знакомых, 
соседей, коллег по работе и 
передают их организаторам. 

— Мы не имеем возможно-
сти информировать людей че-
рез крупные местные СМИ, по-
тому избрали тактику уличной 

активности: собирать подписи 
у прохожих, по большей части 
местных жителей. Горожане, 
ежедневно проходящие через 
площадь, все как один считают, 
что память о Маршале Победы 
заслуживает большего, — по-
ясняет Юрий Красильников. 

Как отмечает коммунист 
Кирилл Саидов, в Индустри-
альном районе порядка 180 
тысяч избирателей, это зна-
чит, что воспитывают они 
около 30 тысяч детей. При 
этом мемориалов историче-
ским личностям или собы-
тиям только два: монумент 
(громко сказано) на Аллее 
блокадников и памятник Ле-
нину на закрытой террито-
рии Учебного хозяйства Аг-
рарного университета «При-
городное». О каком патрио-
тическом воспитании может 
идти речь? В актуальности 
этого вопроса мы убедились, 
общаясь на улице с молодё-
жью. Встречались молодые 
люди, которые Жукова назы-
вали просто участником вой-

ны. О его роли в Великой 
Отечественной сказала толь-
ко одна девушка — студент-
историк. По предваритель-
ным итогам сбора подписей 
видно, что нас поддержи-
вают люди среднего и стар-
шего возраста. 

Жители и активисты сетуют, 
что асфальт на площади на не-
сколько рядов залатан, заплатка 

на заплатке. Вместо памятника 
— небольшой камень, от про-
езжей части он отгорожен ку-
стами и деревьями, обращён в 
сторону парковки перед быв-
шим кинотеатром «Искра». Го-
рожане хотят, чтобы площадь 
попала в федеральный проект 
благоустройства территорий, в 
рамках которого возможно бу-
дет установить бюст четыреж-

ды Герою Советского Союза. 
Кроме того, стало известно, что 
владелец здания кинотеатра за-
думывается о его сносе и воз-
ведении на его месте много-
этажки. Установка полноцен-
ного памятника сохранит пло-
щадь и обширную зелёную зону 
вокруг. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

Т ема патриотического 
воспитания приобрела 
особую актуальность 

после начала специальной 
военной операции на Украи-
не, и большинство участни-
ков «круглого стола» — депу-
таты, общественники, руко-
водители структурных под-
разделений областного пра-
вительства — пытались отве-
тить на вопрос: как занимать-
ся «патриотикой» в новых 
условиях? Ведь даже предста-
витель «Единой России», пер-
вый заместитель председате-
ля Законодательного собра-
ния Андрей Панфёров вы-
нужден был признать: за про-
шедшие 30 лет в этой сфере 
много упущено. 

— Консолидация общества 
на основе поддержки наших 
Вооружённых сил важна. Лю-
бая система, в том числе си-
стема патриотического вос-
питания, должна иметь еди-
ный центр принятия реше-

ний. На сессии 26 мая была 
обозначена часть проблем в 
Новосибирской области в 
этой сфере. Главная — отсут-
ствие горизонтали патрио-
тического воспитания, — от-
метил заместитель предсе-
дателя комитета по культуре, 
образованию, спорту и мо-
лодёжной политике Яков Но-
восёлов. 

Депутат привёл ряд приме-
ров, когда чувствовалось от-
сутствие единого центра, на-
пример, при подготовке на-
ружной рекламы, свидетель-
ствующей о солидарности с 
российскими военными. «У 
нас нет единого аналога Сов-
информбюро, которое бы раз-
работало эту концепцию», — 
отметил он. Другой важный 
момент — развитие военно-
технических и военно-при-
кладных видов спорта, к ко-
торым относятся такие инте-
ресные дисциплины, как ав-
томобильный, мотоциклет-

ный, подводный спорт. С Яко-
вом Новосёловым в этом во-
просе были готовы согласить-
ся многие, но при этом от-
мечали дороговизну назван-
ных видов спорта. В ходе 
«круглого стола» приводился 
интересный факт: установка 
одной полосы препятствий в 
школе обойдётся заведению 
во внушительную сумму — 
более 400 тысяч рублей. 

Но все сходились в одном 
мнении: нельзя относиться к 
патриотическому воспита-
нию спустя рукава. Ведь, как 
отметил депутат Государст-
венной думы Ренат Сулейма-
нов, российское общество 
ещё не до конца понимает 
ситуацию, сложившуюся в 
Донбассе: 

— Я сам побывал там вме-
сте с 95-м конвоем КПРФ. Мы 
должны понимать, что там 
решается не только будущее 
России, но и всего мира. Наш 
ответ должен соответствовать 
жёсткости этой ситуации, 
должна быть внутренняя мо-
билизация всех обществен-
ных структур, политических 
партий. Сегодня очень важна 
поддержка, оказанная жите-
лям Донецкой и Луганской 
республик, в особом внима-
нии нуждаются наши воен-
нослужащие. 

Депутат поблагодарил всех, 
кто занимается патриотиче-
ским воспитанием. На «круг-
лом столе» было приведено 
немало фактов системной ра-
боты в этом направлении.  

 
Иван СТАГИС.

Вернуть 
Совинформбюро 

 
В Законодательном собрании Новосибирской 

области прошёл «круглый стол», организованный 
комитетом по культуре, образованию, спорту и 
молодёжной политике областного парламента. 
Участие в нём приняли депутат Государственной 
думы Ренат Сулейманов, заместитель председа-
теля Законодательного собрания Владимир Карпов, 
а также заместитель председателя комитета-
организатора Яков Новосёлов.

— П ока чиновники решают, когда 
строить, юные жители посёлка 
уже успели сформировать две 

команды по футболу. Вот только заниматься 
спортом у детей нет возможности. Ведь ни 
футбольного поля, ни площади под его ор-
ганизацию нет. Жители уже готовы само-
стоятельно благоустроить небольшой уча-
сток для тренировок. Однако администра-
ция против этого решения, ведь эта терри-
тория как раз запланирована под школу. С 
одной стороны, её позиция понятна с точки 
зрения закона, а с другой — жители оказы-
ваются в тупике: через сколько лет построят 
эти объекты, непонятно, а детям нужно за-
ниматься уже сейчас. 

Депутат рассказал, что в составе участка, 
отведённого под школу, есть территория, 

функциональное зонирование которой поз-
воляет организовать футбольное поле. Анд-
рей Киселёв призвал администрацию Томска 
не только запланировать будущую инфра-
структуру, но и учесть текущие интересы на-
селения: 

— Городская власть должна всячески помо-
гать и подставлять плечо жителям, которые 
самостоятельно пытаются благоустроить свою 
территорию, работать с депутатами, привле-
кать инвесторов, участвовать в конкурсах  
ТОСов. Но пока мы видим прямо противопо-
ложную позицию! А ведь может быть, среди 
этих ребят — будущие легенды томского и 
российского футбола, — закончил своё вы-
ступление Андрей Киселёв. 

 
Пресс-служба Томского обкома КПРФ. 

Селу нужен футбол 
 
На заседании Думы Томска депутат от КПРФ Андрей Киселёв рассказал о 

том, что жители посёлка Росинка не могут обустроить у себя футбольное 
поле. Здесь, по словам парламентария, проживает много семей с детьми, на 
территории было отведено 5 гектаров под детский сад и школу. Однако 
строительство этих объектов даже не планируется.

СПОРТ

Сила России — в единстве 
В Абакане прошёл митинг в поддержку специальной военной операции.

В  мероприятии приняли 
участие все неравно-
душные граждане. Гла-

ва Хакасии коммунист Вален-
тин Коновалов обозначил 
важность единства народов в 
борьбе с бандеровщиной и 
нацизмом, которые пытают-
ся возродиться. 

«Наш многонациональный 
народ всегда стоял на прин-
ципах правды и справедли-
вости. Мы не предадим 
своих идеалов, своей исто-
рии, не допустим, чтобы бан-
деровщина и нацизм возро-
дились из пепла. Мы выра-

жаем поддержку бойцам 
Российской армии, которые, 
участвуя в спецоперации по 
денацификации и демилита-
ризации Украины, защи-
щают не просто интересы 
нашей страны — они защи-
щают свободу всего цивили-
зованного мира. 

Сейчас, когда коллектив-
ный Запад развязал против 
нас санкционную войну, осо-
бенно важно объединить уси-
лия, отойти от разногласий. 
Сила России — в единстве. 
Нам не страшны никакие ис-
пытания, если действовать 

сообща на основе принципов 
социальной справедливости, 
уважать другие народы и ста-
вить общественные интересы 
выше частных. Уверен, вме-
сте победим!» — написал Ва-
лентин Коновалов у себя в 
соцсетях. 

Недавно при поддержке 
правительства Хакасии в рес-
публике прошёл Военно-пат-
риотический форум Сибир-
ского федерального округа 
«Боевое братство — 2022». 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома.

Молодость как достоинство
В свои 26 лет самый молодой депутат 

Омского городского Совета Кирилл Курят-
ников — уважаемый практикующий врач, 
учёный, преподаватель. Работает в долж-
ности врача — стоматолога-хирурга от-
деления стоматологии общей практики  
БУЗОО «Городская клиническая стоматоло-
гическая поликлиника №1». Ассистент ка-
федры стоматологии ДПО ОмГМУ. 

 

Е щё во время учёбы в университете Кирилл мно-
гократно становился победителем и призёром 
научных конференций и олимпиад различного 

уровня. Активно занимается научной работой: автор 
42 печатных работ, 4 патентов на полезную модель,  
2 патентов на изобретение, 7 свидетельств о госу-
дарственной регистрации программы для ЭВМ.  
В 2019 году победитель грантового конкурса Фонда 
содействия инновациям по программе «УМНИК». По-
бедитель Всероссийского конкурса достижений та-
лантливой молодёжи «Национальное достояние Рос-
сии». Работает над диссертацией на соискание учёной 
степени кандидата медицинских наук. 

О его успехах в профессии можно много расска-
зать, но нашего корреспондента ещё более удивили 
его достижения в общественно-политической дея-
тельности. 

— Кирилл Николаевич, судя по вашей биогра-
фии, вы рано сформировали какие-то свои поли-
тические убеждения, что не очень характерно для 
современной молодёжи. Кто на вас повлиял? 

— Хотя прадедушка мой был коммунистом, ника-
кого влияния родителей, бабушек-дедушек или зна-
комых в мировоззренческом смысле на меня не было. 
Семья достаточно аполитична. Хотя поддерживала 
меня во всём. 

Я самостоятельно сформировал свои убеждения. 
Во-первых, рано увлёкся историей: лет с 12 начал чи-
тать. Дома имелась Большая Советская Энциклопедия, 
другие источники. Было просто интересно. 

А во-вторых, наверное, из чувства, как я думаю, 
справедливого протеста на фоне тогдашнего шельмо-
вания советского прошлого нашей страны. По всем 
телеканалам лилась сплошным потоком грязь и на 
Советскую власть, и на КПСС. Необходимо было делать 
собственные выводы. 

Поэтому лет с 14 я стал изучать Маркса и Энгельса, 
Ленина, читал даже Гегеля, хотя это было довольно 
сложно для моего возраста. Изучал историю станов-
ления КПСС. И пришёл к выводу, что СССР был стра-
ной уникальной — страной именно для народа, а не 
какой-то отдельной группы людей. Расширялись со-

циальные блага, которые советское государство, не-
смотря на сложности сурового времени и отдельные 
ошибки, старалось дать народу. Особенно в начале 
становления Советской власти, при Сталине... 

И у меня сформировалась собственная позиция: 
решил, что я коммунист. 

И в то же время узнал, что у нас, оказывается, есть 
Компартия — правопреемница КПСС. А в Омске есть 
отделение КПРФ и даже молодёжная комсомольская 
организация. 

— Вдохновились? 
— Не то слово. Я пришёл на первомайскую де-

монстрацию с красным флагом, как советский пионер. 
Познакомился с ребятами-комсомольцами, и они ме-
ня позвали, как говорится, в свои ряды. 

И вот 9 Мая на торжественном митинге первый 
секретарь Омского обкома КПРФ Александр Алексе-
евич Кравец вручил мне комсомольский билет. Это 
для меня было очень большое событие. Важная веха в 
моей жизни. Можно сказать, первая ступенька в пар-
тийной жизни. 

Потом активная работа в комсомоле, участие в раз-
личных мероприятиях. Помню приезд Геннадия Анд-
реевича Зюганова в 2011 году. Он тогда открывал 
нашу партийную типографию. Довольно суровое было 
время. Каких только провокаций не устраивали поле-
жаевские приспешники против омских коммунистов. 
Но это в каком-то смысле нас закаляло. 

Когда мне исполнилось 18 лет, вернее, даже за день 
до этого, я написал заявление о вступлении в КПРФ. 

Потом была и партийная учёба, и партийная работа. 

Вместе с товарищами объехал практически все рай-
оны области, включая самые отдалённые северные. 

— Кроме насыщенной профессиональной и 
партийной деятельности, у вас ещё и депутатские 
обязанности. Что они для вас? Не обременяют? 

— Конечно, времени не хватает. Но нельзя лежать 
на печи. Депутат по большому счёту — это связующее 
звено между народом и исполнительной властью. Го-
лос народа. И без знания его чаяний жизнь партийного 
активиста неполноценна. 

Поскольку я избран депутатом по единому изби-
рательному округу, конкретного закрепления за ка-
кой-то территорией у меня не было. Я должен отве-
чать на любое обращение жителей Омска. А их за 
прошлый период оказалось больше тысячи. Пробле-
мы сугубо насущные. Проводили «прямые линии»: 
это ответы на вопросы по телефону. В горсовете есть 
такая практика. 

Народ обращается к нам — мы обращаемся к орга-
нам исполнительной власти. Это — мэрия, районные 
администрации, департаменты. Требуем обоснован-
ных ответов: по благоустройству, дорожному хозяй-
ству, уборке территорий, вывозу мусора. Несколько 
лет назад было много вопросов по незаконному раз-
мещению торговых павильонов, табачных киосков. 
Мы боролись с этим и самостоятельно, и по обраще-
ниям граждан. Сейчас подобное размещение уже до-
статочно жёстко регламентируется. Также много во-
просов по социальным проблемам: пенсиям, посо-
биям, выплатам различных льгот, в первую очередь 
малоимущим. 

Среди глобальных: наша фракция всегда выступала 
против повышения пенсионного возраста. На уровне 
муниципалитета коммунисты требовали, в том числе 
и я, снижения непомерных премий, а также пенсий 
чиновников — чтобы было не 100 процентов от зара-
ботка, а как у всех горожан. 

Выступаем против нищенского городского бюдже-
та, который у нас регулярно принимается с подачи 
властей и одобрения фракции «партии власти». 

Плюс работа на заседаниях горсовета, в комитете 
по развитию муниципальной собственности, в по-
следнее время — в комитете по экономическому раз-
витию. Конечно, нельзя забывать и о конкретных на-
казах избирателей. Веду работу в своём округе. Есть 
поддержка избирателей, в том числе от благодарных 
пациентов, которые здесь живут. Они тоже обра-
щаются, рассказывают о своих проблемах. По мере 
возможностей решаем их сейчас и, конечно, совмест-
но с товарищами по партии будем решать их и 
впредь. 

Беседу вёл  
Владимир ПОГОДИН. 

В Барнауле активисты КПРФ и Левого фронта 
провели пикет со сбором подписей под требовани-
ем установить полноценный памятник Георгию 
Константиновичу Жукову.

Российские власти с 
каждым годом расши-
ряют сферу применения 
электронного голосова-
ния, постепенно делая 
его единственным спо-
собом волеизъявления. 
Между тем недавнее 
скандальное онлайн-го-
лосование по застройке 
микрорайона Нижняя 
Ельцовка Советского 
района окончательно 
разрушило все иллюзии в 
отношении честности и 
объективности такого 
выражения позиции 
граждан. 

 

Электронное голосование 
в онлайн-режиме с вери-
фикацией на портале 

«Госуслуги» применяется не 
только в ходе выборов, но и 
при обсуждении локальных во-
просов, в том числе связанных 
с землепользованием и за-
стройкой. Регулярные подозре-
ния жителей о «накрутках» со 
стороны строительного бизне-
са появлялись во многих горо-
дах и регионах. Но беспреце-
дентным по количеству фактов 
уязвимости этой системы яви-
лось недавнее общественное 
обсуждение проекта планиров-
ки микрорайона Нижняя Ель-
цовка, где предлагалась за-

стройка соснового бора. Подав-
ляющее большинство жителей 
выступало против, но 21 июня, 
в последний день обсуждений, 
на региональном портале 
«Электронная демократия» за 
несколько часов появилось по-
рядка 400 однотипных ком-
ментариев в поддержку жи-
лищного строительства. 

В Нижней Ельцовке, где в 
силу территориальной обособ-
ленности все друг друга знают, 
жители быстро обнаружили, 
что кто-то оставил предложе-
ния за застройку от их лица и 
от имени их друзей и соседей. 
А из-за высокого процента за-
нятых в научной и иннова-
ционной среде быстро на-
шлись те, кто подготовил ком-
плексный анализ всех коммен-
тариев.  

Местные программисты сде-
лали выгрузку всех предложе-
ний, сформировали диаграммы 
и графики, распределив все 
комментарии «ЗА» и «ПРОТИВ» 
по дате и времени публикации. 
Оказалось, что две трети пред-
ложений «ЗА» были отправле-
ны в последний день обсужде-
ний, имели минутный разрыв 
между собой, малое количество 
символов. В то же время пред-
ложения «ПРОТИВ» поступали 
равномерно в течение всего 
дня вплоть до 0.00 и содержали 
в 2,5 раза больше символов. 

Кроме того, к большинству 

комментариев «ЗА» был при-
ложен одинаковый файл по со-
держанию и форматированию 
(«Предложение.pdf» либо 
«Предложение.doc»). Согласно 
метаданным, все файлы имели 
одинакового автора и были 
созданы в одно время — 
16.06.2022 в 18:02. Примеча-
тельно, что слушания начались 
и появились в общем доступе 
на следующий день, 17 июня. 
При этом комментарии «ПРО-
ТИВ» имели разные метадан-
ные и были созданы после 
старта обсуждений. 

 
«Мёртвые души» 

Среди комментаторов «ЗА» 
жители обнаружили умерших 
в 2020—2021 годах родственни-
ков и знакомых. Соотнесение 
их фамилий с базой данных на 
сайте Федеральной нотариаль-
ной палаты подтвердило пер-
вые 6 совпадений. Так, человек 
с редкой двойной фамилией 
Фролушкин-Андреев умер 14 
декабря 2021 года, но 21 июня 
2022 года «оставил» коммента-
рий «ЗА». Выявились и целые 
семьи: покойная чета Стени-
ных, Валентина и Александр, 
скончались в 2021 году с раз-
ницей в два месяца, а «поддер-
жали» проект с разницей в 
один день — 20 и 21 июня 2022 
года. Из-за ограниченности от-
крытых данных полный список 

«мёртвых душ» можно выявить 
только при участии правоохра-
нительных органов. 

Так что аккаунты на «Гос-
услугах» после смерти их вла-
дельцев не блокируются, а про-
должают действовать и исполь-
зоваться «третьими лицами» в 
своих интересах. 

Для эксперимента была осу-
ществлена выгрузка недавних 
обсуждений правил землеполь-
зования и застройки от 4 марта 
2022 года. Выяснилось, что 123 
пользователя, оставивших ком-
ментарии за проект застройки 
Нижней Ельцовки в июне 2022 
года, в марте «поддерживали» 
увеличение этажности уже в 
других районах — Октябрьском 
и Кировском, на улицах Воен-
ной и Петухова. Среди них так-
же оказались умершие в 2020—
2021 годах. Это указывает на 
регулярное использование 
коммерческими структурами 
базы аккаунтов «Госуслуг». 

Более 30 человек направили 
заявления в правоохранитель-
ные органы по факту неправо-
мерного использования ак-
каунтов. Часть из них восста-
новили доступ и проверили ис-
торию действий на портале гос-
услуг. Сторонняя авторизация 
на всех профилях разных лю-
дей производилась с одного и 
того же IP 213.159.203.157. Фак-
тически правоохранительным 
органам остаётся направить за-

прос провайдеру и хостингу 
для определения и поимки зло-
умышленника. Согласно от-
крытым данным, IP 
213.159.203.157 находится в 
аренде у новосибирского хо-
стинга ООО «Парк-Веб». 

К слову, некоторые жители 
обнаружили в истории дей-
ствий на их аккаунте предо-
ставление дополнительных 
«разрешений» партии «Единая 
Россия» и Электронная демо-
кратия НСО 2.0. 

Во всех заявлениях потер-
певших упоминался фонд «До-
стоинство», который в период 
праймериз «Единой России» в 
2020 году активно предлагал 
пенсионерам продуктовые на-
боры с макаронами и крупами 
в обмен на регистрацию на «Гос-
услугах» — об этом сообщали 
СМИ Советского района и ряд 
видеоблогеров. По мнению экс-
пертов, таким образом была 
собрана база до 6 тысяч ак-
каунтов, которая может ис-
пользоваться как в коммерче-
ских целях, так и для получения 
нужного результата при элек-
тронном голосовании. Несмот-
ря на огласку и сотни заявле-
ний о краже персональных дан-
ных, правоохранительные ор-
ганы мер не предприняли. В 
результате «макаронная база» 
продолжила своё существова-
ние и после праймериз. 

Степан ЗАМОРЕВ.

Украденные аккаунты и «мёртвые души»  
Онлайн-голосование на службе бизнеса и власти


